
ERGEBNISPROTOKOLL 
 

SITZUNG DES STADTTEILBEIRATES GELLENDORF/SÜDESCH 
 

Datum der Sitzung: 

24.09.09  

Beginn: 19.30Uhr  Ende: 21.30 Uhr  

Ort: Gasthof Heuwes  

 
Teilnehmer(innen): siehe Teilnehmerliste 
 

Lfd. Nr. Thema Diskussionsergebnis Verantwortliche Termin 

1 
 
 
 

Begrüßung  Herr Brunsch  

2 
 
 
 

Protokollführung  Dietmar Eilhard  

4 
 
 

Genehmigung des Protokolls vom 
13.3.08 Nr.: 17 
Änderungen und Anmerkungen zum Protokoll 
vom 04.06.09 

Zu. Punkt 4. Die Esperlohstraße ist schon eine 
Tempo 30 Zone 
Es soll versucht werden ob 
Geschwindigkeitsmessgeräte in den beiden 
Ortsteilen aufgestellt werden können. 
Zu Punkt 10. Der Altkleidercontainer an der 
Surenburgstraße soll wenn er schon nicht entfernt 
werden kann in einem sauberen Zustand bleiben. 
Es liegen immer wieder aufgerissene Tüten mit 
Bekleidung in der Gegend herum. 

 
 
Herr Berning 
 
 
Herr Sandmann 
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5 
 
 
 

Anregungen aus der Bürgerschaft Punkt 1. Neue Lokalität „Treibhaus“ am 3 Linden 
Kreisel. 
Heftige Proteste kamen aus der unmittelbaren 
Nachbarschaft des Treibhauses. Das Lokal hat 23 
Stunden geöffnet zwischen 5.00 und 6.00 Uhr ist 
das Lokal geschlossen und Kunden warten zum Teil 
draußen vor der Tür bis 6.00Uhr. Laute Musik, 
Schmierereien und laute Stimmen gefährden die 
Nachtruhe in diesem Bereich. Es soll geprüft 
werden, welche Möglichkeiten bestehen die 
Konzession so zu verändern und zu beeinflussen, 
dass alle Betroffenen mit der neuen Lösung leben 
können. Es wurde auch schon in der Nachbarschaft 
eine Unterschriften Aktion gestartet.  
Punkt 2. Das Schild „Treibhaus“ passt nicht zum 
Kreisel. Es soll geprüft werden ob für das Schild 
eine Genehmigung gebraucht wird. 
Punkt 3. Beleuchtung ins Südliche Baugebiet und 
zur Sporthalle der SF Gellendorf. In der dunklen 
Jahreszeit ist es im Süden der Gartenstadt stock 
finster. Es soll geprüft werden, ob nicht die 
Zufahrten mit einer Beleuchtung ausgestattet 
werden kann.  

Herr Sandmann 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Herr Brunsch 
 
 
Herr Sandmann 
 

 

6 
 
 
 

Jugendarbeit Herr Neumann vom Jugendamt hat für mehr 
Zusammenarbeit zwischen dem Jugendamt und den 
einzelnen Vereinen geworben. 
Er möchte alle Vereine aus dem Bereich Südesch/ 
Gellendorf an einen Tisch bringen um Probleme und 
Wünsche  besser in die Jugendarbeit einbringen zu 
können.  

Herr Brusch 
Herr Neumann 

 

7 Ergebnis der Bürgerbefragung Es wurde das Ergebnis noch einmal besprochen. 
Der Wunsch nach einem Postshop sollte noch 
einmal geprüft werden. 
Es wurde nach der Resonanz gefragt für die 
Frühjahrsreinigung. Dieses Thema soll aber bis zur 
Neuwahl des Stadtteilbeirates verschoben werden. 

 
Herr Gude 
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Parksituation am Kino Das leidige Thema „Kino“  
Die Notausgänge sind auch nach mehrmaligen 
hinweisen nicht vor Parkern geschützt. 
Es stehen immer Autos vor den Ausgängen. 
Bei Brand und in anderen Notsituationen müssen 
diese erst entfernt werden was lebensnotwendige 
Zeit in Anspruch nehmen wird. 
Das Parken vor Notausgängen ist kein 
Kavaliersdelikt es kann Helfern das Leben schwer 
machen in ein Gebäude zu kommen. Das Problem 
„muss“ auf jeden Fall abgestellt werden. 
Das Ordnungsamt ist jetzt einige Male vor Ort 
gewesen und hat Strafzettel für Falschparken 
verteilt. Diese Aktionen sollten Stichprobenartig 
wiederholt werden.  

Herr Sandmann  

9 
 

Radwegbeleuchtung Elter Straße Das Geld für die 3 Laternen reichte Dank Hilfe der 
Firma Hopster aus. 
Sie hatte die Erdarbeiten für den Stadtteilberat 
übernommen,  

  

10 
 

Verschiedenes Punkt 1. Der Fahrschul LKW am Kreisel versperrt 
die Sicht auf Verkehrsschilder. Die Stellfläche soll 
nur für kurzfristige Stopps erlaubt sein. Der LKW 
steht aber meistens über einen längeren Zeitraum 
auf dieser Fläche. 
Punkt 2.Ein Hinweisschild zur Gartenstadt aus Elte 
kommend wurde angesprochen. 
Die Fahrzeuge die aus Elte Richtung Stadteinwärts 
fahren sehen die Einfahrt der Gartenstadt erst beim 
Vorbeifahren. 
Punkt 3. Es stehen 3 kranke Eiben an dem 
Gedenkstein hinterm 3 Linden Kreisel. 
Es soll geprüft werden was damit passiert.  

Herr Sandmann  

 


